

# ACCIÓN URGENTE

## ABOGADA ACUSADA POR SUS PUBLICACIONES EN REDES SOCIALES

Chow Hang-tung, abogada de derechos humanos y organizadora de la vigilia anual que conmemora en Hong Kong la represión de Tiananmen, fue acusada de “promocionar o anunciar una reunión no autorizada”. Su detención se produjo después de que Chow publicara mensajes en las redes sociales en los que pedía que cada persona conmemorara individualmente la represión china de Tiananmen de junio de 1989, al haberse prohibido la vigilia pública. Éste es un ejemplo más del efecto paralizador sobre la libertad de expresión y reunión pacífica en Hong Kong que tiene el uso cada vez mayor de la Ley de Orden Público contra activistas y defensores y defensoras de los derechos humanos por parte de las autoridades.

### ACTÚEN: REDACTEN SU PROPIO LLAMAMIENTO O UTILICEN ESTA CARTA MODELO

*Ministra de Justicia / Secretary of Justice Teresa Cheng Yeuk-wah*  
 Department of Justice,  
 G/F, Main Wing, Justice Place  
 18 Lower Albert Road, Central, Hong Kong  
 Fax: (852) 3902 8638  
 Correo-e: [sio@doj.gov.hk](mailto:sio@doj.gov.hk)

Señora Ministra de Justicia:

Le escribo para expresarle mi gran preocupación por **Chow Hang-tung** (鄒幸彤), abogada que ha sido detenida y acusada de “promocionar o anunciar una reunión no autorizada”. Me alarma saber que se ha actuado contra ella simplemente por sus publicaciones en las redes sociales en las que pedía a la gente que conmemorara de forma privada la represión de Tiananmen, algo que constituye la mera expresión pacífica de una opinión, permitida por el derecho y las normas internacionales de derechos humanos, y que no debe ser criminalizado.

Me parece alarmante que las autoridades cada vez utilicen más la Ley de Orden Público para atacar a activistas y defensores y defensoras de los derechos humanos que ejercen su derecho a la libertad de expresión y reunión pacífica. En los dos últimos años, las autoridades han detenido, acusado y condenado al menos a nueve personas miembros de la Alianza de Hong Kong en Apoyo de los Movimientos Patrióticos y Democráticos de China (Alianza de Hong Kong) por participar en reuniones no autorizadas.

Como sabrá, según el derecho y las normas internacionales de derechos humanos, organizar reuniones pacíficas y participar en ellas no requiere permiso previo del Estado. El hecho de que no se avise a las autoridades de una reunión no la convierte en un acto ilegítimo y no debe utilizarse como motivo para arrestar a las personas que participan en ella ni a las que la organizan, o imponer sanciones indebidas, como acusarlas de delitos.

Por tanto, le pido que:

- retire de forma inmediata e incondicional todos los cargos presentados contra Chow Hang-tung sólo por ejercer sus derechos pacíficamente;
- termine con la práctica de presentar cargos contra personas que se han limitado a ejercer su derecho a la libertad de expresión u otros derechos humanos;
- examine y modifique todas las leyes y normativas, y ponga fin a todas las medidas conexas que violan el ejercicio de los derechos humanos, en particular el derecho a la libertad de expresión, reunión pacífica y asociación.

Atentamente,  
 [NOMBRE]

AMNISTÍA  
 INTERNACIONAL



## INFORMACIÓN COMPLEMENTARIA

Chow Hang-tung fue detenida por primera vez el 4 de junio de 2021, acusada de “promocionar o anunciar una reunión no autorizada” en aplicación del apartado 17A(1D) de la Ley de Orden Público. Poco después quedó en libertad bajo fianza, pero volvió a ser detenida el 30 de junio y después se ordenó su ingreso en prisión. La policía revocó su libertad bajo fianza alegando que había incitado a otras personas a unirse a una concentración prohibida el 1 de julio de 2021.

Chow lleva mucho tiempo defendiendo los derechos humanos. Antes de convertirse en abogada de derechos humanos, defendió enérgicamente los derechos laborales en China y apoyó a los defensores y defensoras de los derechos humanos en este país. Como abogada en Hong Kong, ha defendido a activistas políticos a los que se ha aplicado la Ley de Seguridad Nacional. También es vicepresidenta de la Alianza de Hong Kong en Apoyo de los Movimientos Patrióticos y Democráticos de China (Alianza de Hong Kong), que organiza la mayor conmemoración anual mundial de la represión de Tíbet.

La vigilia por Tíbet que se celebra anualmente en Hong Kong el 4 de junio está prohibida por la COVID-19 desde 2020. Cada vez es más evidente que las autoridades de Hong Kong utilizan la COVID-19 como excusa para coartar los derechos de libertad de expresión y reunión pacífica.

Los órganos y mecanismos expertos creados en virtud de tratados de derechos humanos de la ONU llevan largo tiempo expresando su preocupación sobre la imposición por parte de las autoridades de Hong Kong de excesivas restricciones del derecho a la libertad de reunión pacífica. Según los artículos 14 y 15 de la Ley de Orden Público, para organizar una protesta es preciso conseguir una “notificación de conformidad” de la policía. Desde su participación en la vigilia pacífica del año pasado en conmemoración de Tíbet, 24 activistas han sido arrestados y, en algunos casos, encarcelados. Los cargos imprecisos y ambiguos, como “incitar a otras personas a tomar parte en una reunión no autorizada”, parecen tener motivación política y servir de pretexto para disuadir del ejercicio pacífico de los derechos de expresión y reunión pacífica.

La [Ley de la República Popular China para la Salvaguardia de la Seguridad Nacional en la Región Administrativa Especial de Hong Kong](#) (Ley de Seguridad Nacional) fue aprobada por unanimidad por la Comisión Permanente de la Asamblea Nacional Popular china y entró en vigor en Hong Kong el 30 de junio de 2020 sin que hubiera mediado ninguna consulta pública significativa u otra consulta local.

El impacto de la Ley de Seguridad Nacional ha sido inmediato y arrollador. La amplia definición de “seguridad nacional” de la ley, que sigue la de las autoridades centrales de China, carece de claridad y de previsibilidad jurídica y se ha utilizado arbitrariamente como pretexto para restringir los derechos humanos a la libertad de expresión, reunión pacífica y asociación, además de para reprimir la disidencia y la oposición política. Acusando de amenazar la seguridad nacional a partidos políticos, intelectuales y otras organizaciones y personas cuya actitud es —o se considera— crítica con el actual gobierno y el sistema político de Hong Kong, las autoridades han tratado de justificar actos de censura, hostigamientos, arrestos y procesamientos que violan los derechos humanos.

Tras las detenciones en aplicación de la Ley de Orden Público y las constantes acusaciones de violar la Ley de Seguridad Nacional que emiten intelectuales y medios de comunicación afines a Pekín, la Alianza de Hong Kong despidió a todo su personal y redujo significativamente el número de miembros de sus comités en julio de 2021 para mitigar el peligro de acciones judiciales.

**PUEDEN ESCRIBIR LLAMAMIENTOS EN:** Inglés o chino  
También pueden escribir en su propio idioma.

**ENVÍEN LLAMAMIENTOS LO ANTES POSIBLE Y NO MÁS TARDE DEL:** 22 de septiembre de 2021  
Consulten con la oficina de Amnistía Internacional de su país si desean enviar llamamientos después de la fecha indicada.

**NOMBRE Y GÉNERO GRAMATICAL PREFERIDO:** Chow Hang-tung (femenino)

